

Athabasca : les métis et sauvages campent en plein air dans les plaines durant tout l'hiver sans autre abri qu'une tente de peaux de buffles et des robes ; et les chevaux des colons courent en toute liberté et s'engraissent des herbes qu'ils trouvent dans les bois et les bas-fonds.

Le tableau comparatif suivant nous renseignera sur les différents degrés de température durant l'été à Manitoba et les pays agricoles situés au sud :

	JUIN.	JUILLET.	AOÛT.	MOYENNE DE L'ÉTÉ.
Manitoba.....	69 10	71 16	63 03	67 76
Chicago.....	62 7	70 08	86 05	67 03
Iowa.....	66 4	70 05	63 09	68 06
Wisconsin.....	61 7	68 03	65 07	65 03
New York.....	64 2	68 05	66 07	66 05
Ontario.....	59 93	67 95	64	63 98

On aura remarqué que la température de l'été est beaucoup plus chaude que celle du nord de l'Illinois, de l'ouest du Wisconsin, de New York ou d'Ontario. L'automne est suivi de l'hiver presque aussi rapidement que le printemps succède à cette dernière saison. En ce qui a trait à l'agriculture, l'intensité du froid en hiver n'importe que peu, tandis que son effet sur le bien-être physique est adouci pour une atmosphère claire et sèche, qui fait de l'hiver dans nos provinces de l'est, la saison des réjouissances en général.

Les principales questions qui intéressent un émigrant sont : la nature du climat, sa température, s'il est favorable à la culture des premiers articles de nourriture, et s'il est salubre. On a critiqué injustement et pendant longtemps le climat du Nord-Ouest. " C'est tout au nord " " les hivers sont intolérables," disait-on. Pour le colon né au pays, les saisons se succèdent dans un ordre admirable. Aussi, lorsque le soleil s'approche du point le plus élevé où il monte au nord, l'hiver cesse de sévir, les rivières et les lacs redeviennent libres, les fleurs des prairies se multiplient comme sous l'influence d'une baguette magique, et graduellement le printemps nous arrive, le beau mois de juin avec ses longues et chaudes journées et ses courtes mais fraîches nuits. La période des moissons arrive ensuite rapidement, puis, l'été des sauvages, au commencement de novembre, nous prévient de l'approche du froid et de la neige. Et enfin, l'hiver, avec ses courtes journées de soleil brillant et d'air embaumé et ses longues nuits pleines de clartés, vient compléter la série des saisons.

La moyenne de la quantité de neige qui tombe est d'environ six pouces par mois. Et il en tombe peu à la fois, à différents intervalles, et elle est rarement accumulée par le vent de façon à entraver la circulation. Avec la nouvelle année, commence le froid extrême de nos hivers, alors que durant quelques jours, le thermomètre indique 15 à 35 degrés au-dessous de zéro, et quelquefois même plus que cela encore. Cependant, la rigueur de ces froids est considérablement adoucie par un soleil brillant et le calme de l'atmosphère. Ainsi, tandis que dans des latitudes inférieures, l'on est trempé par des froides pluies ou enseveli sous d'énormes amas de neige, il règne à Manitoba une atmosphère sèche, avec des journées brillantes et